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随后，记者也向该物业公司张经理了
解清理情况。“梅园社区的无主垃圾清运
量很大。”张经理告诉记者，平时，保洁员
只负责扫地和生活垃圾，而废旧家具和建
筑垃圾需要专车清运。月湖街道所辖6个
小区，无主垃圾很多，现在集中清理，每天
至少要清运三四车。

对于郑女士反映的过道垃圾问题，张
经理表示知情，说之前已有社区工作人员
与自己联系过。之所以没有清理，也是因
为车辆的安排问题。他表示，不出意外的

话，明后天就会安排车辆和人员过来清
理。

“小区环境靠大家，也希望居民们自
觉做好垃圾投放。”王副书记表示，由于外
来人员比较多，小区管理也有不到位的地
方。通过这次集中清理无主垃圾之后，社
区会加强巡查，把管理工作做得更细致一
些。此外，还要通过阅报栏等平台，加大
垃圾分类知识宣传力度，让大家增强环保
意识。

记者 孔玲 文/摄

“在甬城大街小巷，有不少广告有很多年了，主
人也找不到，最终变成了‘僵尸广告’，天长日久，变
得破破烂烂，甚至有安全隐患，希望有关部门能清
理一下。”昨天，市民朱先生拨打本报87777777新
闻热线报料。

最长的广告牌十多年没清理了

在朱先生的指引下，记者首先来到鄞州区建设
路，看到一个店铺的墙上贴着一个卖智能麻将的广
告，看店门已经关闭很久了，门上的锈和灰尘都很
厚。在旁边做水果生意的陈先生告诉记者，这个店
铺以前是社区卫生室，最少已经关了五六年了，后
来被人在墙上贴了广告，到现在也没有清理过。

在菜场路，路边无人管理的广告更多。在一个
电线杆上，有一个灯箱广告破得只剩下一块破布。
旁边一名小贩说，这个灯箱广告大约是十年前设置
的，好像是某款电信产品的广告，后来也没有管，时
间一长，就只剩下破布了。

在菜场路尽头，有一个公益广告牌，广告的架
子也已经破了，钢制的柱体锈得已经看不出原来的
颜色，用手一晃摇摆不定，里面的广告内容也不知
多少时间没有换了，上面落了一层灰。朱先生说，
这种广告设施破且没有人管，还有较大的安全隐
患，如果遇到刮风下雨，砸到人就不好了。

旁边的钟公庙路上，一排已经封死的店面房
上，店招广告牌一截已经变成了“白板”，中间的变
成了一个空架子，剩下的一截索性只有半拉子，看
上去不伦不类。旁边一家卖早餐的老板说，这排门
面因为列入拆迁地块，封起来已经两三年了，但是
上面的广告一直没有拆除。

在保丰路上，一处墙体公益广告已经大面积脱
落，内容模糊不清。据旁边的商户介绍，这个广告
是某楼盘在建设期间涂上去的，现在建设结束了，
就没有人管了。

记者发现这种没有人管的广告有不少，特别是
在一些背街小巷以及有建设项目的路段，这种现象
更加严重。“‘僵尸广告’不但影响市容，还给市民出
行造成了隐患，如果不及时治理，可能还会带来其
他问题。”朱先生说。

“僵尸广告”大部分已经无主

记者从市智慧城管中心了解到，平时他们也时
常接到市民关于“僵尸广告”的投诉，都会及时通知
相关部门去处理，可能由于“僵尸广告”太多，有一
部分没有来得及处理。

采访中，记者了解到，“僵尸广告”产生的原因
很复杂，有些是发布广告的企业和单位破产或倒
闭，广告的存在已经失去了意义，长时间没有人维
护，最终变成无主广告。还有一部分是广告长期疏
于管理，内容和画面长时间不更新，渐渐变成了被
遗忘的角落。

城管部门的工作人员告诉记者，“僵尸广告”清
理起来存在不少难题，这些广告的主体属性复杂，
有归街道的，还有归居委会和企业的，也有归个
人的。如果清理，要走一定的法律程序，所以会
有些滞后。还有一种原因是，“僵尸广告”大部
分在一些不令人注意的角落，很难被人发现，
也给清理带来了一定的困难。

市城管局相关工作人员告诉记者，对
于街头的“僵尸广告”，各级城管部门每
年都要组织几次专项行动，但由于种种
原因，反弹现象也比较严重，目前，他
们已加大巡查力度，并与相关部门形
成联动机制，尽量清除这些“僵尸广
告”。 记者 边城雨 文/摄

垃圾堆在家门口一年多
居民问：啥时能来清理？
物业公司：这两天会安排

“每天一出门就看到垃圾堆在家门
口，已经一年多了，真是无奈。”昨天上午，
家住海曙区梅园社区平安巷的郑女士对
记者说。十年前，她在这里购买了一套二
手房，因为是个老小区，6-9号几幢楼的
二楼平台是相通的，自己家门恰好正对着
平台的过道。

郑女士告诉记者，前几年，这个过道
很干净，是一个年轻的保洁员负责打扫
的。这两年，群租的人多了，都把这个过
道当成了垃圾堆放点，夏天发霉发臭的气
味熏得人难受。

“一开始，过道里堆放的生活垃圾多，
都是自己清理。”郑女士说，但在一年前，
一些装修垃圾、破旧家具等大物件也扔到
了这里，自己就没法清理了，向社区反映
了多次也没人管。

在郑女士的家门口，记者看到，过道

靠墙一侧除了堆放着黄沙、水泥等装修垃
圾之外，几张破旧的席梦思和沙发也堆
着。看到记者在现场，住在201室的居民
郑先生也向记者说起了垃圾问题。

“今天一早，过道的一些垃圾已被我
清理过了，要不然还要乱。”郑先生说，住
在小区6年时间了，一开始周边环境还是
可以的，自己还特意买了石凳石桌，放在
二楼平台上供居民们休憩。但自从二楼
过道经常被垃圾占领之后，这里就变得

“脏乱差”。为了引导大家不乱扔垃圾，他
还张贴过几张“温馨提醒”，但仍旧杜绝不
了有人偷偷倒。

“维护老小区的环境卫生是每个居民
的责任，多上点心就能解决问题了。”郑先
生提出，希望社区或物业公司尽快清理，
之后还要进行垃圾分类，不能再让这些垃
圾堆在居民家门口了。

一出门就看到垃圾堆在家门口

已向街道汇报垃圾问题

物业公司明后天安排人员来清理

有的多年没人理
有的已锈迹斑斑

街头“僵尸广告”
该好好管管了你点我访

昨日，居民郑女士向本报87777777新闻热线反映，堆在家门口的垃
圾有一年多没人清理了，反映到社区，总说明天就来。郑女士认为，清理
垃圾是件小事，为了小区居住环境的清洁卫生，社区应该加强管理才是。

居民郑先生指着垃圾很无奈。

电线杆上的广告箱完全破了电线杆上的广告箱完全破了。。

昨天中午，记者来到梅园社区居委
会，一位社工听说郑女士反映的问题后，
表示她两个月之前跟社区提出的。社区
也很重视，前几天已经上报给了月湖街
道，街道会安排物业公司进行处理的。至
于处理到什么程度了，自己并不清楚。

随后，记者向梅园社区党委副书记王
女士了解进展情况。“昨天已向街道汇报
了无主垃圾的清运问题。”她表示，郑女士
所说的过道垃圾，确实是存在的。梅园社
区是有30多年的老小区，现有2289户居

民。除了老年人多，群租房也占了一半，
装修垃圾和废旧家具不少，管理上有难
度。

最近，社区一直都在整治小区环境卫
生。对于建筑垃圾和废旧家具，一般情况
下是由业主自己处理的，处理不了的可以
请物业公司帮忙清理，毕竟社区没有大型
车辆可以清运。

为了尽快清运这些过道垃圾，王副书
记当着记者的面与文和物业公司进行了
沟通，确定了清运时间。


